

Ziele von Innovatives Wien 2020 im Detail

Innovationsziel Nr. 1

Wien als Stadt der Chancen

Wien schafft optimale Voraussetzungen, um das Innovationspotenzial in der Metropolregion zu entfalten.

Wien als attraktive Stadt für Forscherinnen und Forscher sowie für Unternehmen

Wien will Magnet für talentierte Forscherinnen und Forscher sowie für Gründerinnen und Gründer sein und dabei den Anteil der Frauen in diesen Bereichen weiter erhöhen. Dazu bedarf es einerseits entsprechender Karrieremöglichkeiten in Wissenschaft und Forschung, andererseits aber auch optimaler Rahmenbedingungen für innovative Unternehmen. Eine aktive Willkommenskultur unterstreicht die Offenheit Wiens.

Weiterentwicklung der Stärkefelder

Die FTI-Stärkefelder der Stadt Wien, derzeit Life Sciences, IKT, Kreativwirtschaft, die Geistes-, Kultur- und Sozialwissenschaften und Teilbereiche der Mathematik/Physik werden weiter ausgebaut und müssen als Leuchttürme mit ausreichender kritischer Masse international sichtbar sein. Darüber hinaus investiert Wien

gezielt in innovative Lösungen, die eine nachhaltige und sozial inklusive Weiterentwicklung unserer Stadt ermöglichen (Smart Solutions) sowie innovative Produktions- und Fertigungsprozesse unterstützen und damit Arbeitsplätze am Standort sichern (Smart Production). Die Positionierung der Metropolregion Wien sowohl auf europäischer als auch auf globaler Ebene durch dauerhafte Partnerschaften ist notwendig, um sich auf der internationalen FTI-Landkarte zu behaupten. Wien wird auch verstärkt mit den benachbarten Regionen, Städten und Nachbarstaaten in den vorhandenen Stärkefeldern kooperieren.

Nachhaltige Finanzierung und effektive Förderung

Eine transparente und effiziente Wiener Förderlandschaft soll ausreichend flexibel agieren können, um für neue Herausforderungen gewappnet zu sein. Finanzielle Förderungen sollen Forschungsbereiche stärken, unternehmerische Innovationen auslösen, neue Geschäftsmodelle unterstützen und private Investorinnen und Investoren dazu bringen, in „bright ideas made in Vienna“ zu investieren.

Bildung, die Innovation ermöglicht

Beginnend beim Kindergarten bis hin zu den Hochschulen müssen allen jungen Wienerinnen und Wienern Chancen geboten werden und eine Innovationskultur entstehen. Dieser Anspruch bezieht sich auf die Bildungsinhalte, deren Vermittlung und auf die Rahmenbedingungen organisatorischer und baulicher Art.